INTERNACIONALES ABRIL 2013 > sábado 20



TERREMOTO DE SIETE GRADOS EN

Al menos 12 muertos y un centenar de heridos es el saldo preliminar de un terremoto de siete grados de intensidad en la escala de Ritcher, que sacudió este viernes la provincia sudoccidental china de Sichuan. Unos dos mil soldados del Comando del Área Militar de Chengdu, la capital de Sichuan, fueron enviados a las áreas golpeadas por el sismo para realizar labores de rescate y ayuda, según fuentes oficiales. (PL)

ARRESTAN A EXPRESIDENTE PAQUISTANÍ



El expresidente de Paquistán, Pervez Musharraf, fue arrestado y será conducido el lunes ante un tribunal especial para responder a varias acusaciones, incluidas las de terrorismo y alta traición. La orden de detención fue expedida por el Tribunal Superior de Islamabad, luego de rechazar una petición de extensión de fianza presentada por Musharraf. En medio de la confusión, el exgobernante logró fugarse de la corte y, acompañado de un gran número de guardaespaldas, se refugió en su casa en las afueras de la capital, donde finalmente fue apresado. Musharraf accedió al poder mediante un golpe de Estado en 1999 y dimitió en el 2008 para evitar un juicio político. Es muy criticado por ser "permisivo" en sus relaciones con EE.UU. durante su mandato. (PL)

KOSOVO Y SERBIA MÁS CERCA DE NORMALIZAR SUS RELACIONES

Los primeros ministros serbio y kosovar, Ivica Dacic y Hashim Thaçi, respectivamente, llegaron a un acuerdo histórico para normalizar sus relaciones y que es clave para que ambos avancen en su aspiración de entrar en la Unión Europea. El acuerdo establece una autonomía para las comunidades serbias del norte de Kosovo, que contarán con su propio jefe de policía y órganos judiciales. El estatus de Kosovo es motivo de controversia, pues Serbia lo considera como una provincia autónoma dentro de su propio territorio. "El texto ha sido rubricado por ambos primeros ministros", anunció la representante de política exterior y seguridad de la UE, Catherine Ashton, que ha mediado entre las partes. (Europa Press)

CARTA BOMBA PARA EL PRESIDENTE **ALEMÁN**

Una carta con explosivo destinada para el mandatario alemán, Joachim Gauck, fue interceptada y detonada de modo controlado por los agentes de seguridad del palacio de Bellevue, residencia presidencial de Berlín. La misiva fue enviada por el correo ordinario y un análisis rutinario mostró que contenía una sustancia fricción o fuego. El presidente no se encontraba en la residencia en el momento del hecho. (Ria Novosti)

EN ÓRBITA CÁPSULA ESPACIAL CON **ANIMALES A BORDO**

La cápsula espacial rusa Bion-M, repleta de animales, fue colocada en órbita con éxito, una operación que Moscú había aplazado en varias ocasiones desde el 2010 por motivos técnicos. En la misión, que durará 30 días, serán sometidos a diversos estudios biomédicos espaciales ocho campañoles mongoles, 45 ratones, 15 tritones, 20 caracoles, así como cultivos microbiológicos de tejido y numerosas plantas. Bion-M va equipado con decenas de cámaras de video que permitirán vigilar el estado de los organismos vivos y su adaptación a la ingravidez desde un centro de control terrestre. (EFE)

Fiscalía considera ilegal fallo sobre juicio en Guatemala

GUATEMALA, 19 de abril.—La Fiscalía de Guatemala consideró ilegal el fallo de la jueza de Mayor Riesgo A, Carol Flores, quien resolvió el jueves anular el juicio por genocidio contra los exgenerales Efraín Ríos Montt y José Rodríguez, iniciado hace un mes.

"Ante tal ilegalidad, presentaremos las acciones correspondientes a los órganos judiciales competentes para que obligue el cumplimiento de lo ordenado por la Corte de Constitucionalidad (CC)", señala un comunicado del Ministerio Público.

Reporta PL que el grupo Ixil está asentado en la región de igual nombre, donde la Fiscalía guatemalteca ha constatado la matanza de 1 171 indígenas de esa etnia a manos del Ejército durante el régimen de Montt (1982-1983).

Antes de difundirse la resolución de Flores, se había prorrogado para hoy el juicio debido a que los abogados de los exmilitares acusados abandonaron a sus clientes este 18 de abril.

Marco Cornejo, Danilo Rodríguez y Luis Rosales, defensores de Ríos Montt y César Calderón, Francisco Palomo y Moisés Galindo, abogados de Rodríguez, salieron de la sala de la Corte Suprema de Justicia tras proclamar que el juicio era ilegal, justo cuando el proceso entraba en la recta final con 19 audiencias celebradas.

Naciones Unidas criticó la suspensión del juicio. Se trata de una bofetada en la cara de muchos hombres y mujeres indígenas que participaron con valentía como testigos en el caso, denunció Rupert Colville, vocero de la oficina de la alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos.

Boston paralizada por enorme operativo de seguridad tras atentados

WASHINGTON, 19 de abril.-Las autoridades de Boston pidieron a la población permanecer dentro de sus casas, mientras este viernes se llevaba a cabo una búsqueda masiva para encontrar a uno de los dos sospechosos de haber efectuado las explosiones de bombas en la maratón de esa ciudad estadounidense el lunes pasado.

En la noche capturaron a Dzhokhar Tsarnaev, de 19 años, quien había escapado durante un enfrentamiento con la policía. El otro sospechoso, que se cree es su hermano Tamerlan Tsarnaev, murió durante el tiroteo. Los informes indican que los hermanos son de origen checheno.

Las autoridades anunciaron la suspensión del sistema de transporte del área metropolitana de Boston. Añade DPA que el operativo provocó la cancelación de muchos eventos nocturnos, pues establecieron un toque de queda en Watertown y otras localidades del estado.

"Se siente como si estuviéramos en una zona de guerra", le dijo a BBC Mundo Jessica Moore Crowley, una funcionaria administrativa de la Northeastern University de

La frase de Crowley refleja cómo el ritmo de la ciudad se ha visto alterado esta semana por una fuerte presencia policial, calles acordonadas y una sensación de frustración y miedo tras las explosiones registradas durante la maratón del lunes, que dejaron un saldo de tres muertos y más de 170 heridos.

Ante estos acontecimientos, a tempranas horas de la mañana, la Universidad de Harvard y el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés) decidieron cancelar las clases del día, algo totalmente inusual.

Por otra parte, el Departamento de Seguridad Pública de Texas confirmó hoy que el número de fallecidos por la explosión de la planta de fertilizantes de West ascendió a 14, además de 200 heridos.



"Se siente como si estuviéramos en una zona de guerra", aseguró una ciudadana.

FOTO: AP



Critican a EE.UU. y Europa por mantener reforma del FMI en punto muerto

WASHINGTON, 19 de abril.— El ministro de Finanzas de Brasil, Guido Mantega, criticó este viernes a Estados Unidos y Europa por mantener en punto muerto la reforma del Fondo Monetario Internacional (FMI) que exigen los países en desarrollo.

"La reforma del FMI puede que esté en su punto más bajo. Fechas límite se han incumplido, retrasos y dilaciones se han vuelto rutina", dijo Mantega en una reunión de los titulares de Finanzas y gerentes de bancos centrales del G20.

La reforma incluye un rebalance del capital y del sistema de cuotas de distribución del poder del FMI y ha estado paralizada en parte por la falta de aprobación del Congreso estadounidense, que sigue bloqueando su ratificación. La próxima revisión de las cuotas, que debería completarse en enero, también ha sido retrasada "debido a resistencias por parte de países europeos sobrerrepresentados", manifestó el Ministro

"En otras palabras, EE.UU. no puede y Europa no quiere concretar las reformas acordadas. Los mayores accionistas están arriesgando, quizá sin darse cuenta, la legitimidad y credibilidad del FMI", aseveró Mantega y cita AFP.

Mientras, el viceministro de Finanzas ruso, Serguéi Storchak, adelantó que el Banco de fomento de los países del grupo BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) puede estar fundado ya para el año 2015.

Esta institución —cuya creación fue un acuerdo de la pasada cumbre de las cinco naciones emergentes en Durban- actuaría como defensor y garante de los intereses de los países en desarrollo, y podría marcar un punto de inflexión en el objetivo estratégico del BRICS de impulsar el creciente peso económico del Sur para democratizar las instituciones de gobernanza global.

Al concluir el encuentro en Washington, los representantes del G20 se comprometieron a evitar la devaluación competitiva de sus respectivas monedas, a resistir el proteccionismo y a mantener sus mercados abiertos, un objetivo que ya había sido planteado en una reunión previa en febrero.

Inseguro panorama electoral en Iraq

BAGDAD, 19 de abril.—Iraq refuerza sus medidas de seguridad en víspera de las primeras elecciones desde que las tropas estadounidenses abandonaran el país a finales del 2011, en momentos en que los últimos atentados han dejado 37 muertos y decenas de heridos.

Unos 13,8 millones de electores iraquíes están convocados a votar este sábado para renovar las asambleas provinciales, en unos comicios que estaban pensados como una prueba de la estabilidad y seguridad en el país luego de culminada la invasión de EE.UU. Sin embargo, lo único que permitirán calibrar es la popularidad del gobierno prochiíta del primer ministro Nuri Al Maliki, con vistas a las elecciones generales del próxi-

Maliki se enfrenta desde hace más de cuatro meses a un movimiento de contestación de la minoría sunita y de sus socios en la coalición, que lo acusan de acaparar el poder. reporta AFP.

Los atentados del jueves y el viernes han ensombrecido el panorama electoral y abierto numerosas interrogantes sobre la capacidad de las fuerzas del orden para garantizar la seguridad nacional.

En total, 14 candidatos han sido asesinados en lo que va de año y más de 300 personas han muerto víctimas de atentados.

Estos comicios son de gran importancia, ya que las asambleas provinciales designan a los gobernadores, figuras claves en el sistema federal iraquí.